

DIARIO DE SAN SEBASTIÁN

Y DE GUIPÚZCOA.

CONSAGRADO Á LOS INTERESES DE LA PROVINCIA.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de Peñaflorida n.º 6,
SAN SEBASTIÁN.

San Sebastian.— Miércoles 4 de Marzo de 1885.

SE PUBLICA
todos los días exceptuando los
festivos.

Se alquila una casa particular amueblada con buenas vistas al mar.

Darán razon en esta redaccion.

Droguería

PARA LA FARMACIA, ARTES E INDUSTRIAS
de la

VIUDA DE GOIBURU

Se pone en conocimiento del público que esta nueva Droguería acaba de abrirse en la

CALLE DE CHURRUCA N.º 6

San Sebastian.

Comision general

DE FESTEJOS.

Se suplica á todas las personas que tengan que presentar cuentas á la Comision general de Festejos del Carnaval, se sirvan hacerlo en el improrrogable término de diez días en la sociedad «La Fraternal» á fin de proceder inmediatamente al pago de las mismas y disponer del sobrante liquido que resulte en favor de las victimas de Andalucia y los pobres de esta Ciudad.

San Sebastian 25 de Febrero de 1885.
—El Presidente general, Blas Escoriaza.

BRAGUEROS Y CORSES

DE ZULOAGA

premiados en varias exposiciones
con privilegio.

Los mejores que se conocen para curar las hernias (quebraduras) y que dan presion igual y constante sin incomodar al paciente, de aro díctil y adaptado á la forma del cuerpo y de bolas móviles y giratorias en todos sentidos. No necesita bajo nalgas.

Folletin del DIARIO DE SAN SEBASTIÁN Y DE GUIPÚZCOA.

TRADICIONES

Vasco-Cántabros

por

D. JUAN V. ARAQUISTAÍN.

La hilandera de la Capilla.

pierde un hijo como aquel; decidme si puede perdonar jamás á sus asesinos!

—Por qué no, Peru? Si tu hijo pudiera hablarte desde la tumba, te diría sin embargo, que le perdonaras!

—Y yo le contestaría que no, repuso con energico acento el viejo.

—Harias muy mal, replicó la señora: y enseguida inclinándose á su oido, añadió con voz solemne y grave: hoy hace precisamente un año, que un joven que era pocos días antes por su valor y gentileza el encanto de las doncellas, y la envidia

Los corsés reductivos de la columna vertebral, empleados por los más célebres médicos de la corte producen los más sorprendentes resultados.

Dirigirse en San Sebastian al establecimiento de D. Leon Eguiazu, calle de Hernani, 13, ó la fábrica de Eibar, H. Silverio Zuloaga, Plaza, 7.

Subasta voluntaria

EN BARCELONA.

Tendrá efecto en el local de costumbre de la Bolsa, á las tres de la tarde del dia 20 de Marzo la del VAPORE ESPAÑOL

Julio,

surtido en dicho puerto, construido en Inglaterra el año 1872, de porte de 900 toneladas incluso carboneras, con calderas de 1879, construidas en los talleres de los Sres. Alexander, máquina de alta y baja presión á Elice, aparejado y apertrechado de todo lo necesario para el cabotaje segun inventario.

Se admiten proposiciones antes de la subasta, en casa de los Sres. Ferrer hermanos de Barcelona, pórticos de Xifré, y directamente á su armador D. José Barreiras y Casellas, en Vigo.

Comision del Banco

HISPANO COLONIAL

Anuncio.

Celebrado el 1.º del corriente el sorteo de amortización de 6 750 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, segun lo dispuesto en el artículo 7.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas números 085, 266, 278, 308, 540, 621, 745, 756, 957.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 085, 266, 278, 308, 540, 621, 745, 756, 957; en el segundo millar los núms. 1085, 1266, 1278, 1308, 1540, 1621, 1745, 1756, 1957, y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emision.

de los mancbos, se hallaba agonizando en su lecho de muerte.

Solo se veian á su cabecera, un hombre, que era su padre; y una mujer que no era nada para ellos. El hombre lloraba y la mujer rezaba.

De pronto, haciendo un esfuerzo se incorporó el enfermo, y tomando entre sus manos las manos de su padre, le dijo con débil y apagado acento:

—Voy á morir, padre mio! Voy á presentarme al tribunal de mi Dios, de quien apenas me he ocupado alguna vez en mi vida! Las sonrisas de las mujeres, las lisonjas de los hombres, y la estimacion del mundo, han sido siempre todo mi afan y mi anhelo! Pero Dios me castigó por mano de nuestros enemigos; y para mi humillacion, convirtió mis heridas en lo que es hoy mi cuerpo, una llaga asquerosa y hedionda!

A su aspecto, todos esos hombres y mujeres por quienes hubiera yo perdido mi vida, y acaso mi alma, tuvieron asco y huveron con horror de mi como de un ser

Venciendo en 4.º de Abril próximo el Cupon número 19 de dichos billetes, los tenedores pueden acudir á esta Comision á recoger las facturas de presentacion así que las de los billetes amortizados en dicho sorteo, desde el dia 6 al 18 del corriente, que pasado este término hay que presentarlos en Barcelona ó Madrid.

San Sebastian 4 de Marzo de 1885.— El Comisionado, Juan Queheille.

Subasta.

Por voluntad de su propietario se saca á pública y estrajudicial subasta la casa-ria llamada antes «Beringarate de abajo ó becca» y actualmente «Beringarate erdi-eta», con sus pertenecidos, radicante en Renteria y señalada con el número cero. El acto tendrá lugar á las once de la mañana del dia 22 del corriente mes, en la Notaria de D. Segundo Berasategui, Garibay 11, principal, donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

San Sebastian 3 de Marzo de 1885.

Cróquis Madrileños.

CORRADI.

Ha fallecido repentinamente en esta corte y sin que nada persistiera suponer semejante desgracia, uno de los decanos de la prensa periódica, el Sr. D. Fernando Corradi, quien, mas consecuente con el dictado de progresista que con la actitud política que esta denominacion parece imponer, conservaba y defendia hoy los mismos ideales que acreditaban sus campañas de hace treinta años.

El Sr. Corradi, de procedencia italiana, contaba setenta y siete años de edad, y la política, que le hizo nacer en 1808, en una cárcel, parecia inli-

maldito! Yo tengo parientes y me desconocen; tenia amigos y me desamparan! Y hasta esas doncellas que me ofrecian su corazón con sus amores, me han entregado al olvido y á la muerte!

Tiendo los ojos por todas partes, y solo veo á mi lado á vos, padre mio, porque sois mi padre; y una mujer! ¡Una mujer noble, poderosa, rica!

—Sabeis, padre mio, porque nuestros parientes y amigos que han nacido en la miseria, y viven mendigando, me abandonan sin piedad, mientras la noble señora que puede hacerse servir de rodillas por ellos, cura sin náuseas mis padredumbres, y me ofrece cariñosa su brazo para descansar mi llagada cabeza?

Es porque en el corazón de esta mujer habita Dios, y con él, la caridad, la compasión y la ternura!

Es porque en las almas de los otros, reina la vanidad, y con ella, el egoísmo, la ingratitud, la dureza!

Al llegar aquí, el enfermo hizo una pausa para tomar aliento... y luego continuó:

carle las agitaciones que habian de acompañar su existencia. En los albores de su juventud, 1824, tuvo que emigrar de España, signando la suerte de su familia, recorriendo diferentes países y comenzando sus estudios de Derecho que debia terminar luego en la Universidad de Sevilla. En su primera juventud necesito tambien consagrarse á la enseñanza de idiomas, mientras soñaba con mayores triunfos literarios, que no habian de faltarle seguramente en lo sucesivo. Fué el primero su poema «El cerco de Zamora» premiado con mencion honorifica por la Real Academia española en 1835 e ingreso á expensas de la misma en el establecimiento tipográfico del gobieno. No fué esta mención sin embargo, el resultado mayor que tuvo para el joven Corradi su triunfo poético, pues el entonces comisario general de Cruzada Sr. Fernandez Varela, á quien tanto deben las letras y las artes españolas, le hizo venir á Madrid facilitando sus triunfos posteriores. Procurador en el Ayuntamiento de esta población, Diputado provincial, Gefe político de la Coruña y de Valencia, Gefe de sección en el Ministerio de la Gobernacion, Diputado á cortes, Senador vitalicio, Ministro plenipotenciario en Portugal, en todos estos cargos demostró el señor Corradi sus altas dotis de inteligencia y de carácter. Dos veces pudo ser ministro de la Corona y las dos lo rechazó, dando prueba de desinterés en la una y de consecuencia en la otra.

Como hombre de partido figuró en la Junta Nacional revolucionaria de

Yo moria, padre mio, con el corazon ulcerado por su defecion y abandono; y la amargura de mi alma hacia llegar á los labios palabras de rencor y de odio; pero la noble señora que el cielo envió á mi lado me ha asegurado que si yo no perdono... Dios no me perdonará! Que si yo no bendigo, me negará Dios su bendicion...! y hoy, padre mio, gracias á ella, les perdonó con todo mi corazon, y al hacerlo asi, siento aqui... en el alma, un consuelo tan dulce... que creo, que el sitio que antes ocupaban el resentimiento y la venganza, lo llenan ahora el perdón de mi Dios, y la consoladora esperanza de una eterna fe icidad!

Oh! No os olvideis, pues, de mis últimas palabras! ¡Perdonad como yo, para sentir esta paz inefable que yo siento; y al acordaros, padre mio, de vuestro hijo, acordaos á la vez de esa mujer, que ha sido el ángel de su salvacion; y amadla siempre como á una madre, y escuchadla como á una santa, y obedecedla como á la voz de Dios!

(Se continuará.)